



JOURNÉES DE LA **PERSÉVÉRANCE SCOLAIRE** EN MONTÉRÉGIE

DU 10 AU 14 FÉVRIER 2014

Enseignants et intervenants

Avec les parents et la communauté, les enseignants, les intervenants et le personnel des établissements scolaires jouent un rôle de premier plan dans la persévérance et la réussite scolaire de nos jeunes. Ils sont les principaux acteurs dans le développement du plein potentiel de nos jeunes, afin de faire d'eux les citoyens accomplis de demain.

Une responsabilité primordiale que chaque jour, chaque enseignant et intervenant s'efforcent d'accomplir pour un meilleur avenir collectif.

Être un Facteur de persévérance

Pour une famille, être un Facteur de persévérance, c'est :

- Valoriser l'éducation et l'obtention d'un diplôme.
- Donner le goût de lire et d'apprendre à votre jeune.
- L'aider à identifier ses forces et à voir plus loin.
- Lui permettre de prendre confiance en lui.
- Encourager l'effort indépendamment des résultats.
- Fournir un bon encadrement pour les études et les devoirs.
- Conserver l'attachement, poser des questions et servir de modèle.
- Faire soi-même preuve de persévérance.
- Avoir des attentes élevées, mais à la mesure des capacités du jeune.
- Chercher des solutions aux problèmes quotidiens avec lui.
- L'encourager à s'informer sur les choix de carrière.
- Offrir un soutien lors de périodes difficiles.
- Favoriser l'autonomie, sans délaissier la supervision parentale.
- Surveiller la fatigue liée à une surcharge de travail ou d'activités.
- S'engager dans la vie scolaire de son jeune et collaborer étroitement avec l'école.

• **Devoirs et leçons**

• **Pourquoi les devoirs et leçons?**

- Les leçons permettent à votre enfant de consolider les apprentissages faits durant la journée. Les devoirs lui permettent de mettre les nouvelles notions en pratique et d'acquérir de bonnes habitudes de travail.
- Réalisés de façon régulière, les devoirs et leçons apprennent à votre enfant la constance et la persévérance. Pour vous, les devoirs et leçons sont une façon de suivre l'évolution de votre enfant et de déceler ses difficultés. Ils sont un pont entre l'école et la famille.

• **Durée des devoirs et leçons**

• **Au primaire**

- En général, 20 à 60 minutes consacrées quotidiennement à l'étude et à la réalisation des devoirs suffisent aux cycles primaires.

• **Rôle des parents et de la famille**

• **L'engagement des parents**

- La réussite scolaire des enfants dépend beaucoup de la qualité de leurs relations avec leurs parents. Les jeunes qui réussissent à l'école proviennent ainsi de familles où les parents ont des aspirations élevées, mais réalistes pour leurs enfants. Ces parents s'intéressent aux activités de leurs enfants et leur montrent de l'affection tout en exerçant une certaine discipline.
- L'intérêt que vous démontrez pour votre enfant et leurs compétences serait donc un des facteurs déterminants dans leur succès scolaire. Votre engagement apporte aussi des avantages pour vos enfants. Il existe un lien significatif entre la participation des parents à la vie de l'école et les résultats scolaires des enfants. Votre engagement favorise la motivation de votre jeune, lui fait réaliser l'importance de la persévérance et contribue à augmenter ses chances de réussite scolaire.